

HISTORIA DE LA POLITICA COLOMBIANA

*Años después de la independencia de Colombia se dio una división entre los **continuistas** que buscaban ser centralistas y los **reformistas** que querían el surgimiento del federalismo. Iniciamos en 1849 con el surgimiento de los dos grandes partidos políticos tradicionales de Colombia los **conservadores** y los **liberales**, la lucha por el poder entre estos dos grandes grupos genero grandes conflictos y consecuencias para la gran sociedad colombiana.*

El partido liberal tiene como principios ideológicos:

- *El sistema representativo*
- *Libertad económica*
- *Derechos individuales*

El partido conservador tiene como principios ideológicos:

- *El orden constitucional*
- *La legalidad*
- *Prosperidad*

Recordemos que el partido liberal favoreció la separación de poderes entre la iglesia y el estado, la libertad de culto, libertad de imprenta palabra, religión etc.

A diferencia del partido conservador que sigue apegado a la iglesia,

El liberalismo triunfa en el poder en el año 1930-1946 y con ello la abolición de la esclavitud en Colombia y pena de muerte, acompañado también del sufragio universal.

Cuando el general Gustavo rojas pinilla llega al poder en 1953-1958 sus primeras medidas fueron incluir un indulto y una amnistía para los presos políticos y para todos los que combatían por liberar a Colombia, esto fue un éxito ya que bajo el número de muertes por la violencia, años más tarde los partidos tradiciones se alían para derrocarlo e implementaron un acuerdo de reparto de poder llamado frente nacional. Esto fue un éxito ya que puso fin a

la pelean entre estos dos grandes partidos pero a futuro tuvo grandes consecuencias políticas, la paz por estos dos partidos dio inicio a la creación de los movimientos guerrilleros se crearon los grupos guerrilleros marxistas, seguido por los grupos paramilitares y varias décadas más tarde a los narcotraficantes.

Hablamos del ejército de liberación nacional apareció luego de que un grupo de becarios fuera a cuba solicitaran y obtuvieran entrenamiento militar y nació oficialmente el 4 de julio de 1964 y estaba compuesto inicialmente por estudiantes universitarios.

El segundo fue las fuerzas armadas revolucionaria de Colombia denominada FARC por los comunistas en 1966.

El tercero fue el ejército popular de liberación EPL surgido del ala maurista del partido comunista colombiano en 1967.

El último fue el movimiento 19 de abril M-19 este Aparicio después de las elecciones presidenciales de 1970 en la que el general rojas pinilla parecía haber ganado pero termino perdiendo en la mañana del 6 de noviembre de 1985 tomo el palacio de justicia en el centro de Bogotá.

En resumen en los últimos 60 años se puede explicar como un gobierno tratando de poner fin a la violencia que invadió al país aunque sus esfuerzos se han visto complicados por la interacción de estos tres grupos.

Luego vemos que el narcotráfico no ha terminado porque la persecución y la desmovilización de los carteles de Medellín y Cali que por supuesto logro el asesinato de pablo escobar y el arresto de los hermanos orejuela disminuyo seriamente el incremento de las drogas.

El gobierno de cesar Gaviria utilizo los mismo decretos que tenía con los narcotraficantes para alentar la rendición de los paramilitares pero pocos fueron desmovilizados de hecho no fue sino hasta que el presidente Álvaro Uribe básicamente decidió amnistiar a los paramilitares en la década del 2000 y que la violencia de este grupo fue más o menos controlada mientras

tanto todos los presidente desde 1882 han intentado poner fin a la violencia guerrillera mediante acuerdos de paz, pero el gobierno dice que estos acuerdos no inician hasta que todas las víctimas de secuestros sean liberadas.